

REPUBLIQUE DE FUSION AFRICAINE



Nos ancêtres nous guident,
Dieu nous protège

Résumé de l'ouvrage

**PRINCIPES
ELEMENTAIRES DE
PROPAGANDE DE
GUERRE**

Auteur : **Anne Morelli**

Edition : **Labor**

Année d'édition : **Edition de 2001**

Sous la coordination de :

Yemele Fometio

Aset, 26 FA-N-MEKHEROU 6259

(Calendrier kamite)

10 Janvier 2023 (Calendrier grégorien)

Ligue Associative Africaine



En les idées immortelles du Panafricanisme
et en la République de Fusion Africaine,
nous voyons l'avenir de notre continent

LIMARA



Le fidèle représentant des intérêts du
peuple camerounais



Yemele Fometio, président de la LIMARA

Cet ouvrage est résumé par le Département Panafricain de l'Education et de la Culture de la Ligue Associative Africaine. Le projet du résumé des grands ouvrages contribue à la Renaissance Africaine. Nous sommes convaincus que cette renaissance ne peut être assise que sur des savoirs solides et inattaquables. Nous avons décidé de résumer des ouvrages capitaux sur l'Afrique pour permettre aux africains d'avoir des connaissances nécessaires à l'émergence du continent, et à la proclamation de la République de Fusion Africaine.

Une renaissance africaine n'est pas possible sans un Etat unificateur solide et puissant, capable de fédérer toutes les aspirations du peuple africain à travers la planète. C'est pour cette raison que la Ligue Associative Africaine fédère les partis politiques, les syndicats et organisations des pays d'Afrique pour mener la Grande Révolution Panafricaine et proclamer la République de Fusion Africaine. Le résumé de cet ouvrage entre dans le cadre de notre programme éducatif « Les études panafricaines » qui vise à former les cadres de la Grande Révolution Panafricaine dans les partis politiques et organisations membres de la Ligue Associative Africaine. Au-delà, ce résumé s'adresse à tout africain et toute personne désireuse d'avoir des connaissances solides et vraies sur l'Afrique.

Cependant seule une lecture de l'ouvrage en entier peut vous permettre de cerner toute sa quintessence. Bonne lecture de ce résumé.

Anne Morelli s'appuie sur les travaux de Lord Ponsonby dans son ouvrage *Falsehood in Wartime* où il révèle les mensonges issus de la propagande pendant la première guerre mondiale. Anne Morelli actualise ces principes de propagande.

1- Nous ne voulons pas la guerre

Les hommes de tous les pays, avant de déclarer la guerre ou au moment même d'effectuer cette déclaration, assurent solennellement qu'ils ne veulent pas la guerre. La guerre et son cortège d'horreurs sont rarement populaires. Il faut donc se présenter comme aimant la paix. En 1914, la France mobilise tout en proclamant que cette mobilisation n'est pas pour la guerre, mais le meilleur moyen d'assurer la paix. Le 19 août 1915, le chancelier allemand affirme que l'Allemagne n'a pas désiré la guerre. En 1940, Franklin Delano Roosevelt demande d'énormes crédits au Congrès pour la mise en chantier d'une armée plus vaste et mieux organisée en affirmant que c'est pour s'opposer à la guerre. Même Hitler a affirmé à plusieurs reprises que le peuple allemand ne voulait que la paix. Le 27 août 1939, il écrit au conseil des ministres français Edouard Daladier : « Je pensais, par ce renoncement et par cette attitude, avoir éliminé tout élément de conflit concevable entre deux peuples, qui pût conduire à une répétition de la tragédie de 1914-1918 [...] Nous avons renoncé à l'Alsace - Lorraine pour éviter une nouvelle effusion de sang ».

Si tous les chefs d'Etat et de gouvernement recherchent la paix, pourquoi des guerres éclatent tout de même?

2- Le camp adverse est le seul responsable de la guerre

Chaque camp assure avoir été contraint de déclarer la guerre pour empêcher l'autre de mettre la planète à feu et à sang. Sachant que la mobilisation simultanée de la Russie et de la France pousserait l'Allemagne à déclarer la guerre, la France mobilise et attend la déclaration de guerre allemande pour dire sa surprise sur l'agression de l'Allemagne en 1914. Elle ne dit pas un mot de ses tractations avec la Russie. C'est toujours l'autre qui est présenté comme agresseur. La guerre est déclenchée par celui des antagonistes qui croit la gagner sûrement et rapidement en comptant sur la supériorité de son armement ou la rapidité de son offensive. Dans la guerre, l'ennemi, l'autre, est toujours présenté comme celui qui ne respecte pas les traités. En effet, les traités ne sont sacrés que pour ceux qui ont intérêt en ces traités et sont des chiffons de papier pour ceux qui ont intérêt à les déchirer. Pour la France, en attaquant la Belgique en août 1914, l'Allemagne viole la convention perpétuelle qui, depuis 1839, reconnaissait la neutralité de Belgique. Mais ce qu'elle ne dit pas, c'est que la France avait consacré la plus grande partie de ses forces pour une offensive en Belgique tandis que les anglais avaient promis à la Belgique qu'ils déploieraient leurs forces en cas de guerre avec l'Allemagne. En 1917, pour entrer dans la guerre, les Etats-Unis disent que c'est pour défendre les citoyens et les biens américains menacés par les agressions allemandes. Chaque camp présente son entrée en guerre comme une riposte à une agression. Dans la deuxième guerre mondiale, les alliés disent que c'est l'Allemagne qui a déclaré la guerre en annexant l'Autriche, la Tchécoslovaquie et la Pologne, même comme rien ne disposait la France et l'Angleterre à lui déclarer la guerre pour cela. L'Allemagne de son côté estime que ces annexions sont les réparations de l'injustice du traité de Versailles qui a fait éclater les empires allemands et de l'Autriche-Hongrie, en créant artificiellement des pays comme la Tchécoslovaquie pour affaiblir l'Allemagne. L'Allemagne affirme réagir aux violences et menaces des Anglo-Français ou de leurs protégés. Hitler affirme qu'il attaque la Pologne pour protéger les droits de la minorité allemande malmenée et torturée en Pologne.

L'Allemagne affirme d'ailleurs que c'est la Pologne qui le premier a fait des attaques sur le territoire allemand. Et quand le 3 septembre 1939 la France et l'Angleterre lui déclarent la guerre, pour l'Allemagne c'est la confirmation que ces puissances sont les agresseurs. Eux les Allemands n'ont fait que résister aux attaques polonaises d'abord, à la déclaration de guerre franco-britannique ensuite. L'Allemagne affirme aussi que les Anglo-français ont décidé d'encercler leur pays avec les régimes hostiles, forçant l'Allemagne à faire la guerre pour se libérer de cet étouffement.

Le but de cette partie n'est pas de mettre sur le même pied les agresseurs et les agressés, mais de montrer qu'en début de guerre, il est souvent difficile de dire qui est l'agresseur.

3- L'ennemi a le visage du diable

On ne peut haïr un groupe humain dans son ensemble, même présenté comme ennemi. Il est donc plus efficace de concentrer cette haine de l'ennemi sur le leader adverse. L'ennemi aura ainsi un visage et ce visage sera évidemment odieux. Pour affaiblir la cause adverse, il faut présenter ses chefs comme incapables et faire douter de leur fiabilité, de leur intégrité. Une méthode simple consiste à encadrer de guillemets les mots « président » ou « général » pour créer le doute sur leur légitimité. Il faut diaboliser ce leader ennemi, le présenter comme l'immonde à terrasser, le dernier des dinosaures, le fou, le barbare, criminel démoniaque, le boucher, perturbateur de la paix, l'ennemi de l'humanité, le monstre. C'est de ce monstre que viendrait tout le mal. Le but de la guerre serait de le capturer, et sa mort signifierait le retour immédiat à la civilisation et à la morale. Mais avant la guerre, ce monstre était très fréquentable. On lui rendait des visites officielles.

En 1913, le Kaiser allemand est des plus appréciés en Grande Bretagne. On le qualifie de parfait gentleman. Mais quand la guerre éclate en 1914, il est présenté en Angleterre comme un fou, un assassin et un boucher. Une lettre écrite par le kaiser appelant à tuer hommes, femmes et enfants n'a jamais trouvé d'authentification. Elle a été démentie, pourtant elle a été relayée partout en France. Quand l'Allemagne a été vaincue, la diabolisation du kaiser a tout à coup cessé. Hitler a été considéré comme un fou furieux après la défaite française de 1940. On le présente criant et s'agitant. Avant 1991, Saddam Hussein était considéré comme l'allié laïc contre l'Iran des Ayatollahs. Mais quand la guerre du golfe éclate, il est comparé à Hitler. Pareil pour Milosevic de la Yougoslavie. En 1996, il levait encore son verre avec Chirac et Clinton, lors des accords de paix à propos de la Bosnie. Mais en 1999 quand l'OTAN attaque la Yougoslavie, son président Milosevic est présenté comme effroyable, un névrosé dont les deux parents et l'oncle maternel se sont suicidés, preuves de symptôme d'un déséquilibre mental héréditaire.

4- C'est une cause noble que nous défendons et non des intérêts particuliers.

La guerre a généralement pour mobile la volonté de domination géopolitique, accompagnée de motivations économiques. Mais on n'avoue pas ces mobiles à l'opinion publique. Les guerres modernes ont besoin du consentement de la population. Ce consentement est facilement acquis si la population pense que de cette guerre dépendent son honneur, sa liberté, ou sa vie, et que de cette guerre dépendent son indépendance, et que cette guerre est pour la défense des valeurs morales. La propagande va donc cacher certains mobiles et faire croire à d'autres.

Pour la première guerre mondiale, la France espérait être restaurée dans ses frontières du second empire. La Russie voulait l'hégémonie dans les Balkans. L'Angleterre voulait maintenir son hégémonie de première puissance coloniale et maritime et stopper l'influence de l'Allemagne sur le continent

européen. L'Allemagne voulait tirer des matières premières de ses colonies, pouvoir exporter ses produits fabriqués, briser le monopole anglais des mers qui empêche ces projets, briser l'encerclement franco-anglo-russe et renforcer son unité. Les Etats-Unis espéraient faire à l'Europe des ventes et prêts rémunérateurs et entrer politiquement dans le concert des nations. Les textes officiels n'évoquent jamais ces mobiles parce que beaucoup de citoyens estimerait qu'il ne vaut pas la peine d'aller tuer et risquer de se faire tuer pour ces motifs.

Il faut montrer à l'opinion qu'on ne se bat pas pour soi, mais pour les autres. La souffrance des sudètes, la minorité allemande de Tchécoslovaquie, donnait à l'Allemagne et l'Autriche l'occasion rêvée d'une noble cause à défendre : l'aide à une minorité opprimée, à un petit groupe injustement persécuté. La même raison a été donnée pour l'annexion de la Pologne par l'Allemagne : voler au secours de la minorité allemande de Pologne. Ces nobles motivations en cachent évidemment bien d'autres intérêts économiques et géopolitiques qui ne sont jamais officiellement évoqués. Les Etats-Unis entrent dans la deuxième guerre mondiale pour la défense de la liberté, des droits de l'homme et de la démocratie. Mais les vraies raisons sont économiques, géostratégiques et politiques. En vendant des armes sous forme de prêts-bails à l'Angleterre et la France, l'Angleterre comptait sur son empire pour fournir des matières premières aux Etats-Unis. L'Allemagne sans colonie ne pouvait pas payer. En détruisant la Yougoslavie, l'OTAN voulait détruire une économie socialiste pourtant très prospère pour imposer une économie de marché. La défense des minorités n'était qu'un prétexte. Aussi, à travers ses alliés, les Etats-Unis voulaient affirmer leur toute puissance et étendre leur influence à un pays indompté qui pourrait contaminer d'autres et les pousser à l'insoumission.

Il faut convaincre l'opinion publique qu'elle va avoir à participer à une noble cause. Il faut présenter la guerre comme un conflit entre la civilisation et la barbarie.

5- L'ennemi provoque sciemment des atrocités ; si nous commettons bavures c'est involontairement

Les récits des atrocités commises par l'ennemi constituent un élément essentiel de propagande de guerre. La guerre a certes son lot d'atrocités : assassinats, vols à main armée, incendies, pillages, viols... Mais la propagande montre que seul l'ennemi pratique ces atrocités alors que notre armée est au service de la population, même de la population ennemie. L'armée ennemie est présentée comme le symbole même de la criminalité, composée essentiellement de brigands sans foi ni loi. Pendant la première guerre mondiale, l'Allemagne a diffusé la rumeur selon laquelle un hôpital aurait été réservé aux soldats allemands qui avaient eu les yeux arrachés en Belgique. L'Allemagne avait aussi fait savoir qu'un médecin et deux officiers français avaient contaminé un puits à Metz avec des bacilles de la peste et du choléra. Une autre rumeur allemande disait que des prêtres belges avaient caché une mitrailleuse derrière leur autel, auraient fusillé des soldats allemands et coupé leurs doigts pour faire des colliers.

Du côté des alliés, des rumeurs circulaient sur le fait que les soldats allemands coupent les mains des enfants belges. Celle rumeur infondée, comme d'ailleurs celles de l'Allemagne crée une psychose. Les Etats-Unis s'y basent pour justifier leur entrée dans la guerre. Des campagnes de collectes de vêtements et de nourriture sont organisées pour secourir les pauvres enfants belges aux mains coupées victimes de l'agression allemande. Après la guerre, des recherches ont montré qu'il n'y avait aucun pauvre enfant belge à la main coupée. On affirmait dans la propagande que l'Allemagne mutilait les infirmières, utilisait les corps des prisonniers pour faire des lubrifiants, enterrait vivant les mineurs, coupait la langue des prisonniers, bombardait sciemment les hôpitaux.

Les atrocités réelles de la guerre étaient pourtant assez cruelles, mais il fallait y ajouter certains détails pour faire croire que la guerre opposait un peuple de bandits et un peuple en quête d'actions généreuses.

Des atrocités réelles ont eu lieu comme le bombardement des alliés sur Karlsruhe le 26 juin 1916 qui tua sur le coup 26 femmes et 154 enfants qui suivaient la procession de la Fête-Dieu. Des soldats français qui avaient reçu l'ordre en 1915 d'exterminer tous les prisonniers allemands en Artois, en Champagne. En plus de présenter l'ennemi comme un monstre, on montre que si on fait le mal, c'est innocemment, tandis l'ennemi le fait volontairement. Le mal que nous faisons est une bavure, ce sont des dommages collatéraux. Les bombardements occidentaux en Irak et en Yougoslavie qui ont fait des milliers de morts ne sont pas présentés à l'opinion. Et quand ces bombardements s'imposent à l'opinion, ils sont qualifiés de bavures, de dommages collatéraux. Quand les occidentaux deviennent incapables de contourner leurs crimes sur les civils en Yougoslavie, ils accusent le président Milosevic d'utiliser les civils comme bouclier humain. Au lieu d'utiliser le terme bombardement qui laisse entrevoir les atrocités et la mort, les occidentaux utilisent le terme « frappes » pour atténuer la réalité dans la conscience de l'opinion.

6- L'ennemi utilise des armes non autorisées

Les camps considèrent la guerre comme un jeu dont ils respectent les règles, tandis que leurs ennemis ne respectent pas ces règles. La victoire dépend de la stratégie des généraux, de la motivation et du courage des participants, mais aussi et surtout de la supériorité de l'armement. C'est souvent de la supériorité technologique que dépend la victoire. Pour celui qui ne possède pas encore l'arme nouvelle de l'ennemi, la tentation est forte d'affirmer qu'il n'est pas loyal de s'en servir. Des attaques surprises de l'ennemi sont qualifiées de lâcheté, tandis que les nôtres sont considérées comme stratégiques. Quand on fait beaucoup de victimes chez l'ennemi, on l'accuse de pratiquer le bouclier humain consistant à protéger ses militaires derrière des civils. Toutes les armes ont été considérées par les perdants comme indignes d'une guerre, parce que possédées uniquement par l'ennemi. Pendant la première guerre mondiale, l'Allemagne utilise la première les gaz asphyxiants. Les alliés s'en indignent à l'utilisation de ce gaz, tout en menant des recherches pour maîtriser la fabrication de ce gaz. Pendant la première guerre mondiale, l'Allemagne passe maître dans l'utilisation des sous-marins. Les alliés considèrent le sous-marin comme l'arme malhonnête, celle de la piraterie barbare. En 1915, un paquebot américain disposant des armes a à son bord 1200 civils. L'Allemagne est au courant de la supercherie et son sous-marin coule le paquebot, ce qui fait couler beaucoup d'encre sur les armes non conventionnelles utilisées par l'Allemagne. A la fin de la guerre, les alliés signent les accords régulant l'usage du gaz asphyxiant où l'Allemagne avait excellé. Aussi, ils précisent qu'un sous-marin ne peut détruire un navire de commerce qu'après avoir mis en sécurité les passagers et l'équipage.

Hitler lui-même avant la deuxième guerre mondiale prétendait vouloir éliminer l'usage des armes et méthodes de guerre inhumaines. Les nations possédant l'arme nucléaire multiplient des traités de non-prolifération et limitent l'accès des autres à cette arme. Les pays qui ne se soumettent pas à la volonté américaine sont accusés de posséder des armes à destruction massive. En 1989, la Yougoslavie accuse l'OTAN d'utiliser les bombes à uranium appauvri et à fragmentation, ce qui plus tard sera reconnu vrai. Des jeunes yougoslaves montraient les poings aux avions de l'OTAN venus les bombarder et demandaient aux pilotes de descendre de l'avion pour venir se battre s'ils sont des hommes. Pour eux, les soldats de l'OTAN étaient des lâches pour se cacher dans leurs avions et les bombarder.

7- Nous subissons très peu de pertes. Les pertes de l'ennemi sont énormes

Les êtres humains préfèrent plus adhérer à des causes victorieuses, avec quelques exceptions. En cas de guerre, l'opinion publique adhère surtout à celui qui a la supériorité. Il faut donc cacher nos pertes et exagérer celles de l'ennemi. Un mois après le début de la première guerre mondiale, les pertes françaises étaient à environ 313.000 tués. Mais l'état-major français n'a pas avoué la perte d'un seul cheval, pour ne pas saper le moral des troupes. L'opinion publique ferait pression pour une paix honorable si elle apprenait cette hécatombe. Aussi, il faut faire croire à l'opinion que la guerre ne coûte pas. Au lieu du coût financier qu'exige une guerre, on parlera plutôt des avantages économiques de la guerre pour le pays. Après le conflit, les performances économiques exploseront. Le pays retrouvera plus de dynamisme et de prospérité, l'adversaire devra payer. En 1999 l'OTAN annonçait à 120 de nombre de tanks yougoslaves détruits. Mais en juin de la même année, le rapport du Pentagone des Etats-Unis évaluait à 14 et non 120 le nombre de tanks yougoslaves effectivement détruits. Le commandement général yougoslave de son côté annonçait en dizaines d'avions, hélicoptères et drones, en centaines de missiles Cruise le nombre des pertes de l'OTAN.

8- Les artistes et intellectuels soutiennent notre cause

La propagande, comme toute forme de publicité, se base sur l'émotion. Elle permet de mobiliser en permanence l'opinion publique. Pour cela, il faut s'adresser soit aux professionnels de la publicité, soit s'adresser à des artistes et intellectuels qui créent l'émotion par leur travail. Les artistes et intellectuels des différents camps sont souvent mis à contribution pour soutenir l'effort de mobilisation des consciences. Lors de la première guerre mondiale, pierre Loti, officier de marine, écrivain renommé et membre de l'académie française décrivait les prisonniers allemands comme ayant l'air goujat, la laideur lourde, bête et incurable. En février 1915, sous la plume d'un intellectuel, on lisait la prière d'une fillette belge avec les mains coupées qui maudissait les soldats allemands ayant coupé ses mains. Quand on sait que ces enfants belges aux mains coupées n'ont jamais existé. Des poètes s'en sont inspirés pour rédiger leurs textes et montrer la monstruosité allemande. Plusieurs chansons ont été composées par les artistes pour condamner le fait que les soldats allemands coupent les mains des enfants belges.

Du côté allemand, 93 des plus grands noms de l'intelligentsia allemande publièrent le manifeste des 93 en octobre 1914 appelé « Appel au monde civilisé » où ils montrent que l'Allemagne n'a jamais voulu la guerre et qu'elle a tout fait pour l'éviter, elle ne commet pas d'atrocités et que ce sont les civils belges qui tirent sur les soldats allemands, que l'Allemagne respecte les lois de la guerre et les droits de l'homme, que l'Allemagne est un peuple civilisé, le vrai protecteur de la civilisation européenne contrairement aux Anglo-français qui s'allient aux russes et aux serbes et excitent des Mongols et Nègres contre la race blanche. A ce manifeste des 93, les alliés réagissent et rédigent de nombreuses pétitions signées par les plus grands noms de la science, de l'université, de la plume et des arts. Les intellectuels français rédigent le manifeste des cent avec des noms connus comme Anatole France, André Gide ou Camille Flammarion. Des historiens français comme Charles Seignobos et Ernest Lavisse, des hommes de lettres, des musiciens, des peintres, des dessinateurs, des réalisateurs de cinéma s'engagent dans cette propagande. Pendant la guerre froide, les bandes dessinées vont jouer un grand rôle pour vanter son camp et discréditer l'autre. La guerre de Yougoslavie a vu aussi la mobilisation des artistes et intellectuels à la télévision occidentale, chargée de créer le consensus autour de l'OTAN et amener l'opinion à condamner la Yougoslavie qui était pourtant l'agressée.

9- Notre cause a un caractère sacré

Si notre cause est religieuse, alors la guerre est une croisade à laquelle on ne peut se soustraire. Nos meurtres ne sont plus des crimes, mais des actions glorieuses contre le mal, et ces crimes sont appréciés par Dieu. Lors de la première guerre mondiale, les évêques allemands appuyaient l'Allemagne, et les évêques français la France. Le Cardinal Mercier de Belgique affirmait le caractère sacré de la cause alliée pour les catholiques des pays alliés qui doutaient. Lors de la guerre de Yougoslavie, les serbes ont présenté la guerre comme une croisade entre leur religion orthodoxe et les bombes de l'OTAN. Tandis qu'ils croient en Dieu, l'OTAN croit aux bombes,

10- Ceux qui mettent en doute la propagande sont des traîtres

La mise en doute de la propagande est considérée comme un manque de patriotisme ou une trahison. En France, la société d'études documentaires et critique sur la guerre avait pour but de rechercher les responsabilités que pouvait avoir chaque nation dans le déclenchement du conflit. Mais puisqu'elle posait des questions qui démangeaient, elle était l'objet de surveillance policière. En 1917, elle fut interdite. La société en fait avait refusé de présenter l'Allemagne seule responsable de la guerre. En Grande Bretagne, l'Union of Democratic Control qui s'opposait à la guerre voyait son siège perquisitionné par la police, ses membres surveillés, ses papiers constamment saisis. Son initiateur Morel fut finalement incarcéré et condamné aux travaux forcés. Aux Etats-Unis, le président Théodore Roosevelt aurait écrit lors de la première guerre mondiale : « Tout homme qui aux Etats-Unis exprime directement ou indirectement sa sympathie pour l'Allemagne, doit être arrêté, fusillé, pendu ou emprisonné pour le restant de ses jours ». En fait, ceux qui se sont opposés à l'entrée en guerre ont été soit emprisonnés, soit enduits de goudron puis roulés dans les plumes. Pendant la guerre froide, ceux qui, aux Etats-Unis, ne participaient pas activement à la lutte anti communiste étaient taxés de traîtres.

Lors de toute guerre, celui qui se veut prudent, écoute les arguments des deux camps en présence avant de se forger un point de vue, ou met en doute l'information officielle, est immédiatement considéré comme complice de l'ennemi. En 1939, le « collectif non à la guerre » publie une pétition intitulée Les européens veulent la paix. Cette pétition est signée par plus de 100 000 grands intellectuels européens. Le journal Le monde ne s'attaque pas à tous les noms, mais choisit une quinzaine de noms qu'ils rapprochent à l'extrême droite et aux communistes et qualifie leur pétition d'alliance « rouge-brun » (extrême droite et communistes.) Régis Debray, un intellectuel français est allé plus loin et a fait des enquêtes en Yougoslavie. Il a conclu que l'OTAN avait commis des atrocités. Il fut attaqué directement par les autres, en occurrence Bernard-Henry Lévy qui l'accusait de révisionnisme et de négationnisme. Patrick Canivez l'accusa de cynisme et de naïveté. Pierre Bayard et Jean Louis Fournel l'accusèrent de mauvaise foi. Alain Jaxe l'accusa d'être un faux journaliste. La liberté d'expression est en réalité supprimée en temps de guerre.

Nos autres services

Economie



Société Panafricaine de Traduction

Traduisez chez-nous vos textes à des prix très abordables



Agence Panafricaine de publicité et de Marketing

Faites connaître vos marques et vos produits, gagnez plus d'argent



Société Panafricaine correction de textes

Pour tout besoin de correction et de guide méthodologique concernant vos mémoires, thèses, rapports et autres textes, finies les inquiétudes!



Société panafricaine d'élevage

Ne traînez plus, passez vos commandes !



Société panafricaine événementielle

Ne paniquez plus pour l'organisation de vos cérémonies. Appelez-nous et nous nous occupons de tout



Société Panafricaine d'Immobilier

La solution pour la conception et la construction de vos édifices et maisons se trouve chez nous. Vente, achat et location de maisons



Panafrican Beauty

La beauté à l'honneur



Artivins

Nos vins donnent une autre saveur à vos plats



Panafrican network

Nous maîtrisons la fibre optique. Pour une communication Claire et limpide.



Panafrican Insurance Agency

Soyez sans crainte, nous assurons vos arrières



Panafrican Energies

Nous vous fournissons toute sorte d'énergies en fonction de vos préférences.



Panafrican Statistic and demographic Society

Nous nous occupons de toutes vos données statistiques et démographiques



Panafrican Health Care

La santé n'a pas de prix. Nous faisons un mélange de la médecine africaine, de la pharmacopée, de la médecine occidentale et chinoise pour assurer votre santé. Aucune maladie ne nous résiste



Cabinet d'avocat panafricain

Nous sommes à votre secours, contactez-nous pour vous défendre lors de vos contentieux et pour protéger juridiquement votre structure



Société panafricaine d'agriculture

Celui qui contrôle nos estomacs contrôle notre pensée.



Société panafricaine de décoration

Donnez de l'éclat à vos salles de cérémonie et à vos domiciles



Société Panafricaine de Spécialistes

Vous avez besoin de n'importe quel spécialiste, ingénieur ou technicien, contactez-nous et nous vous envoyons celui qui est plus proche de vous.



Panafrican Tour

Voyagez simple, allez jusqu'à l'extrême limite et faites des découvertes insoupçonnées



Panafrican Dress

Votre élégance est notre affaire



Restaurant Panafricain

Des mets africains comme vous les aimez



Panafrican Shoes

La beauté, le charme et l'élégance assurés



Société panafricaine de production mécanique

Notre génie dans le domaine mécanique. Toujours plus loin pour satisfaire le peuple africain



Société panafricaine d'Artisanat

Des objets artisanaux comme nous les aimons. Production, promotion et commercialisation des produits artisanaux



Panafrican electronic society

Réparation et fabrication des objets électroniques



Panafrican Leadership and Management Society

La formation des leaders et des managers pour la gestion de vos structures.



Panafrican computer technologies

Nous dépannons et fabriquons des ordinateurs. Passez vos commandes

Education



Génies d'Afrique

Quel établissement d'enseignement secondaire en Afrique remportera le titre de « Génie d'Afrique » ?



Les études Panafricaines

La grandeur d'un peuple dépend du type d'éducation qu'il reçoit



Répétition Les Panafricanistes

Au bout de l'effort, le succès. Si votre enfant éprouve des difficultés, contactez-nous et nous surmontons ses difficultés et le préparons à la réussite de son examen et de ses classes de passage.

Magazines



Puissante Afrique Economie

La maîtrise de l'économie est capitale pour le progrès



Puissante Afrique thématique

Sur les voies de notre grande Révolution Panafricaine : La diffusion des savoirs

10



Puissante Afrique Heros

Notre chemin de gloire a été tracé par nos héros

Cinema, édition et chaines



Puissante Afrique Production

Le cinéma au service de notre grandeur



Puissante Afrique Tv

Chaîne de diffusion des idées panafricaines



Puissante Afrique Radio

Chaîne de radiodiffusion panafricaine



Les éditions Puissante Afrique

Je cesse de vivre quand je cesse d'apprendre

Achetez nos bandes dessinées en librairie sur les héros d'Afrique ou afro-descendants suivants

- Abdel Kader
- Agostinho Neto
- Ahmed Ben Bella
- Ahmed Sekou Toure
- Aimé Césaire
- Albert Richardson
- Alexander Ashboure
- Alexander Bell
- Alexander Miles
- Alfred Cralle
- Amilcar Cabral
- Andre Rebouças
- Andrew Beard
- Antenor Firmin
- Archie Alexander
- Arnold Hamilton Maloney
- Augustus Jackson
- Benjamin Baneker
- Benjamin Bradley
- Castor Ossende Afana
- Chaka Zoulou
- Charles B. Brooks
- Charles Drew
- Charles Henri Turmer
- Cheikh Ahmadou Bamba
- Cheikh Anta Diop
- Daniel Hale Williams
- David Baker
- David Crosthwait
- Dedan Kimathi
- Alexander Bouchet
- El Hadj Omar
- Elijah Mc Coy
- Ernest Everest Just
- Errnest Ouandié
- Félix Roland Moumié
- Bessie Blount
- Alin Siteo Diatta
- Alice Parker
- Amina de Zaria
- Angela Davis
- Anna Nzingha Mbandi
- Annie Eastley
- Assata Shakur
- Candace
- C. J. Walkker
- Harriet Tubman
- Hatshepsout
- La mulâtresse solitude
- La reine de Saba
- Kimpa Vita
- Lena Horne
- Leonie Johnson
- Mae Jemison
- Majorie Joyner
- Marie Beatriz
- Marie Van Brittan
- Miriam E. Benjamin
- Patrica Bath
- Ravalona 1^{ère}
- Sarah E. Goode
- Seh Dong Hong Beh
- Shajar Ad Durr
- Shirley Jackson
- Taytu Betul
- Valerie Thomas
- Yaa Asantawa
- Zora Drift
- Frantz Fanon
- Frazer Reid
- Frederick Douglas
- Frederick Jones
- Simon Kimbangu
- Gabriel Audu Oyibo
- Gamal Abdel Nasser
- Garrett Morgan
- Gbehanzin
- Georges Carruthers
- Georges Padmore
- Georges Cook
- Georges Grant
- Georges Murray
- Georges Nicolo
- Georges Padmore
- Georges Washington Carver
- Georges William Turner
- Granville T. Woods
- Henri Blair
- Henri Brown
- Henri Sampson
- Howard Latimer
- James Cooper
- Jack Johnson
- Jan Ernst Matzeliger
- Jane Cook Wright
- John H. Clarke
- John Hamilton
- John Lee Love
- Jomo Kenyatta
- Joseph Lee
- Joseph Winters
- Joshua Nkomo
- Julius Nyerere
- Mouammar Kadhafi
- Kenneth Kaunda
- Kwame Nkrumah
- Lat Dior
- Laurent Gbagbo
- L. C. Bailey
- Lee Burridge
- Llyod Augustus Hall
- Malcom X
- Marcus Garvey
- Steve Biko
- Martin Luther King
- Martin Singap
- Mathiew Henson
- Mckinley Jones
- Menelik II
- Norbert Rillieux
- Otis Boykin
- Patrice Lumumba
- Percy Julian
- Phillip Emeagwally
- Rabbah
- Richard Spikes
- Robert Flemming...

Contacts : +237 696 36 65 02 / +237 674 47 18 31

Applications et jeux



Grandes pensées panafricaines

Téléchargez gratuitement notre application pour avoir chaque jour une grande pensée d'un héros ou penseurs africain. Vous pouvez à tout moment consulter les grandes pensées panafricaines classées par thèmes dans notre application



Adoua battle

L'Italie vient d'attaquer l'Éthiopie. Sous le personnage de Menelik II roi d'Éthiopie, vous devez combattre et vaincre l'Italie lors de la bataille d'Adoua. Vous l'avez déjà vaincu dans plusieurs territoires du pays. Les italiens ont concentré leur défense sur Adoua. Ils veulent reprendre le contrôle du pays à partir de leur forteresse d'Adoua. Vous devez les y vaincre.



Le livre de la sortie au jour

Cette application vous permet de maîtriser le livre des morts égyptien, tous ses versets et chapitres. Vous recevez chaque jour un verset du livre.



Génies d'Afrique

Application de la compétition intellectuelle Génies d'Afrique. Vous pouvez jouer seul ou jusqu'à 5. Formez votre équipe ou choisissez une équipe. Commencez par la compétition au niveau d'arrondissement, puis départemental, régional, national et continental. Devenez le génies d'Afrique dans votre discipline tandis que votre équipe est génie d'Afrique continental. Bonne chance!



Société Panafricaine d'Immobilier

Cette application vous informe des maisons, terrains et autres immobiliers à vendre ou à louer près de votre lieu de résidence. Elle vous informe de nos avancées et vous montre les bâtiments que nous construisons et les modalités pour avoir accès à nos services.



Héros d'Afrique

Il s'agit d'une application qui résume la biographie des héros d'Afrique et des africains qui ont marqués positivement le continent africain



Conteurs d'Afrique

Ecoutez les contes d'Afrique par un de nos conteurs, qui vous séduit par sa manière de conter. Vous pouvez aussi nous proposer des contes.



Panafrican Health Care

La santé n'a pas de prix. Nous faisons un mélange de la médecine africaine, de la pharmacopée, de la médecine occidentale et chinoise pour assurer votre santé. Aucune maladie ne nous résiste



Musiques panafricaines

Grâce à cette application, écoutez les musiques panafricaines du monde entier.



Puissante Afrique Tv

Regardez nos programmes en ligne à travers cette application

Autres jeux

- Achetez nos jeux de ludo avec les images des héros d'Afrique
- Achetez notre jeu de monopoly basé sur l'Afrique
- Achetez nos jeux de carte avec les images des héros d'Afrique
- Achetez notre console de songo et des centaines de jeux d'origine africaine méconnus

Contacts : +237 696 36 65 02 / +237 674 47 18 31



Grands événements d'Afrique

Grâce à cette application, recevez chaque jour la liste des événements qui se sont déroulés en Afrique ce jour. Véritable manuel d'Histoire africaine.



Santa Domingo

Ce jeu revient sur la Révolution haïtienne. Le but est pour le joueur sous le personnage de Toussaint Louverture, de former une armée dans une société esclavagiste pour libérer les esclaves et proclamer la République d'Haïti. Au cours de l'évolution, les autres chefs de guerre se joignent à vous. Frères de races au armes!



Pansol

Pansol est un réseau social panafricain de communication et d'échanges. Très facile à utiliser, avec des groupes pouvant contenir autant de personnes que possible. Vous pouvez faire des échanges audio et video, ou tenir des vidéo-conférences. Très pratique



Les études panafricaines

Application de formation panafricaine. Vous pouvez vous former seul au panafricanisme ou à la pensée de la Ligue Associative Africaine grâce à notre application.



Pmail

Créez votre boîte mail et gérez-la à volonté dans notre site web grâce à cette application. Recevez les messages de vos contacts, envoyez leur des messages grâce à Pmail.



Panafrican Tour

Grâce à cette application, réservez vos hôtels, billets d'avion et autres services. Recevez constamment nos offres et destinations. Cette application appartient à la société d'organisation



Héros

Jeu de tetris où à chaque niveau on découvre l'image d'un héros d'Afrique au joueur.



Répétition Les Panafricanistes

Inscrivez-vous à notre groupe de répétition grâce à cette application, recevez des sujets à traiter avec des corrigés. Discutez des sujets avec des spécialistes et laissez-vous guider par eux. Ils vous donnent des cannavas méthodologiques et autres.



Poèmes panafricains

Ecoutez les poèmes panafricains à travers cette application



Puissante Afrique Radio

Cette application vous permet d'écouter directement les programmes de la chaîne radiophonique Puissante Afrique Radio



Les éditions Puissante Afrique

Soyez informés de nos parutions et de nos événements grâce à cette application. Commandez vos livres directement.

Regardez nos vidéos dans notre chaine Youtube (En quatre langues : Français, Anglais, Espagnol et Portugais)

- Les grandes pensées de Cheikh Anta Diop
- Les grandes pensées de Ruben Um Nyobe
- Biographie de Cheikh Anta Diop
- Discours d'indépendance de Patrice Lumumba
- Dernière lettre de Patrice Lumumba à sa femme Pauline
- Discours du roi Leopold II à ses missionnaires au Congo Belge
- La charte de l'impérialisme

Les résumés d'ouvrages à lire dans notre site web www.ligueaa.org

Titre de l'ouvrage	Auteur
• Main basse sur l'Afrique La recolonisation.....	Jean Ziegler
• Nations nègres et culture T1 et T2.....	Cheikh Anta Diop
• L'unité culturelle de l'Afrique noire.....	Cheikh Anta Diop
• Main basse sur le Cameroun.....	Mongo Beti
• Le mouvement nationaliste au Cameroun.....	Richard Joseph
• Les 7 péchés d'Hugo Chavez.....	Michel Collon
• Manuel d'économie politique.....	U.R.S.S.
• Peau noire masque blanc.....	Frantz Fanon
• Les damnés de la terre.....	Frantz Fanon
• Sociologie d'une révolution (L'an V de la révolution algérienne).....	Frantz Fanon
• Pour une Révolution africaine.....	Frantz Fanon
• Histoire générale de l'Afrique tome 1.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 2.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 3.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 4.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 5.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 6.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 7.....	UNESCO
• Histoire générale de l'Afrique tome 8.....	UNESCO

Les notes de lecture des ouvrages à lire dans notre site web www.ligueaa.org

Titre de l'Ouvrage	Auteur
• Le franc CFA et l'Euro contre l'Afrique.....	Nicolas Agbohoun
• Kamerun ! Une guerre cachée aux origines de la françafrique.....	Thomas Deltombe, Manuel Domergue & Jacob Tatsitsa
• La géostratégie africaine.....	Jean Paul Pougala
• La férocité blanche, des non-blancs aux non-aryens. Génocides occultés de 1492 à nos jours.....	Rosa Amelia Plumelle-uribe
• Les 7 péchés d'Hugo Chavez.....	Michel Collon
• Comment meurt l'autre moitié du monde.....	Suzan George
• L'empire de la Honte.....	Jean Ziegler

Quelques articles à lire dans notre site web www.ligueaa.org

Article	Auteur
• Comment allons-nous construire la Fusion Africaine?.....	Yemele Fometio
• Joseph Antenor Firmin: « Aucun peuple ne peut vivre infiniment sous la tyrannie, dans l'injustice, l'ignorance et la misère ».....	Yemele Fometio
• Quelques ouvrages que les africains doivent absolument lire.....	Yemele Fometio
• Abel Kingue: « Je me battraï pour mon pays jusqu'à la dernière goutte de mon sang ».....	Yemele Fometio
• Les études panafricaines.....	Yemele Fometio
• Une Afrique Extravertie.....	Voucmo Annie Flore
• Appel aux mamans.....	Voucmo Annie Flore
• Panafricanistes, questions de stratégies!.....	Yemele Fometio
• Et si c'est la couleur blanche qui était la couleur de malheur?.....	Yemele Fometio

Contacts : +237 696 36 65 02 / +237 674 47 18 31

- Une langue africaine ou camerounaise, c'est possible!.....Djoumene Mopi Kemet
- Patrice Lumumba : « je préfères mourir la tête haute, la foi inébranlable ».....Yemele Fometio
- Un pays qui maltraite ses enseignants n'a pas d'avenir.....Tenkeng Samory
- Un compatriote construit son propre barrage hydroélectrique.....Tenkeng Samory, Tousse Jackson et Tchaptchet René
- En finir avec la promotion collective et la baisse de niveau des élèves dans notre pays.....Vouffo Vincent
- Les coupures intempestives de courant électrique : une mode au Cameroun.....Joëlle Aiméance Tsouala
- L'urgence d'une éducation gratuite.....Tenkeng Samory
- Lettre de Théophile Obenga à la jeunesse africaine.....Théophile Obenga
- Les frais d'APEE au Cameroun, une maffia bien huilée.....Abdoukarim Yerima
- Les enseignants refusent-ils « l'investissement » de l'Etat ?.....Mahamat Djibril
- L'équilibre régional : un cancer à éradiquer au plus vite.....Tenkeng Samory
- Le système éducatif camerounais en crise.....Djiofack Odile
- Le syndicalisme enseignant du Cameroun miné par le tribalisme.....Soppi Angèle
- Le nombre de vacataires sans cesse croissant dans nos lycées.....Youmbi Bernadette
- Le carriérisme c'est quoi ?.....Tenkeng Samory
- L'aliénation culturelle chez les jeunes.....Fomene Mirianne
- Le Cameroun s'enfoncé-t-il dans les travers du tribalisme ?.....SECA
- La grogne monte chez les enseignants en cours d'intégration (ECI).....Fouetleack Jocelain
- L'affiliation des vacataires à la CNPS est un impératif catégorique.....Abdoukarim Yerima
- La banane camerounaise au secours de l'éducation.....Abdoukarim Yérima
- Grève des enseignants entre détermination et peur chronique.....Fouetleack J.
- Faire du syndicalisme, un acte patriotique.....Tenkeng Samory
- Grandeurs et misères du métier d'Instituteur au Cameroun.....Etienne Somo
- Enseignement Technique : Une proposition pour en finir avec l'absence de manuels scolaires.....Etoundi Grégoire
- Enseignants du Cameroun tout entier, syndiquez-vous !.....Tenkeng Samory
- Education in Cameroon in 2035!.....Ngefack Edward
- Ecole de qualité et enseignants épanouis sont inséparables.....Tchaptchet René
- Ecole gratuite, fondement du patriotisme et du nationalisme.....Tousse Jackson
- Contractuels d'administration : les vacataires aussi !.....Tchaptchet René
- Aménagement urbain et hygiène public dans les agglomérations du territoire
Cameroun sous l'administration mandataire de la France:.....Nkohgue Balog
- CHEIKH ANTA DIOP : un digne savant africain qui mérite d'être connu par tous.....Diffouo Yannick Guérin
- Combien coûte un poste au MINESEC?.....Abdoukarim Yerima
- Chef d'établissement, une fonction maudite?.....Tchaptchet René
- C'est quoi une éducation de qualité?.....Tchouankap Jean Claude
- Accident de route au Cameroun : l'Etat pointé du doigt.....Yonta Alexis
- Plaidoyer pour une décolonisation linguistique du Cameroun.....Djoumene Mopi Kemet
- Quand le Paludisme et le SIDA deviennent un fond de commerce au Cameroun.....Diane Nono
- Dissertation sur le sens de la renaissance africaine.....Nkohgue Balog
- L'ADDEC rend hommage à Ernest Ouandié.....Yemele Fometio
- Fidèle jusqu'à sa mort, Nganya Flaubert s'en va.....Matiyem Kadjio
- La dernière chance!.....Djoumene Mopi Kemet
- Cessez de vous indigner, faisons la Révolution !.....Tsasse Phinées
- Conférence de la journée mondiale du bilinguisme.....Yemele Fometio
- Sylvanus Olympio, le héros de l'indépendance du Togo.....Yemele Fometio
- Carnet d'adresses (avec les pensées et images de quelques héros d'Afrique).....Yemele Fometio
- Bloc-notes (avec les pensées et images de quelques héros d'Afrique).....Yemele Fometio
- LIMARA: Le difficile enfantement d'un parti politique.....Yemele Fometio
- LIMARA: Pourquoi entrer si tôt sur la scène politique camerounaise?.....Yemele Fometio
- Les villes étoiles.....Yemele Fometio
- Les enjeux patrimoniaux et touristiques des rites funéraires bamiléés.....Yemele Fometio
- La révolution camerounaise : une si longue pause.....Yemele Fometio
- Enfin en politique.....Yemele Fometio
- Détruire les tribus et les petites républiques d'Afrique : construire la République de Fusion Africaine.....Yemele Fometio
- De la nécessité du service militaire obligatoire.....Yemele Fometio
- Construisons notre paradis chez nous.....Yemele Fometio